

DIARIO DE BARCELONA.

DEL DOMINGO 13 DE MARZO DE 1814.

San Leandro Obispo y Confesor.

*Las Cuarenta Horas están en la Iglesia de Nuestra Señora de Misericordia.
Se reserva á las 3 de tarde.*

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Montevideo 13 de diciembre.

El ejército revolucionario de Chile fué batido por el general Pareja.

Las cartas dicen que el 3 de octubre fué batido en las inmediaciones del Potosí el ejército revolucionario de Buenos-Ayres, al mando de Belgrano, por el general Pezuela que manda el de los realistas del alto Perú, por quienes fué recibido este general con las mas expresivas aclamaciones, así de criollos como europeos, diciendo: *gracias á Dios que nos ha venido á mandar un Capeton* (Pezuela y su segundo Ramirez, valiente oficial, son europeos). Después de la derrota que sufrió Belgrano, aseguran hallarse con las reliquias que le quedaron en Tupiza, distante del Potosí 48 leguas, retrocediendo hácia Buenos-Ayres.

La plaza de Montevideo ya no sufre bombas desde el 2 de noviembre por habérseles inutilizado los dos morteros á los sitiadores rebeldes. El traidor Monasterio trataba de nueva fundición en Buenos-Ayres, aprovechando la ocasión de las derrotas referidas del alto Perú y Chile.

Los barcos que bajaban de Buenos-Ayres con bombas para los rebeldes del sitio de Montevideo, fueron batidos y echados á pique por un corsario de esta plaza. Otra goleta inglesa que había traído la bombas de Buenos-Ayres á los sitiadores, sufrió un resaca temporal, y arribando con 60 á la isla de Santa Catalina, fue cogida allí por los portugueses, por hallarse á 3 partes inglesa, española y portuguesa. Su capitán fué remitido preso al Janeiro, quepando el buque y tripulación detenidos en dicha isla.

(*Unive s.l de Madrid:*)

INGLATERRA.

Londres, 26 de enero.

Ha sido tan copiosas y tan repetidas las nieves en este reyno, que en algunos caminos sube la nieve á 30 piés. Las calles de esta capital están mirasitiales por esta causa. Faltan muchas maías, por lo que escasean las noticias. Jamás se ha visto tanta nieve ni tan durable; y es de temer que al des-yelo ocasionen algunas inundaciones fatales.

(*Idem.*)

Gibraltar 3 de febrero.

Es sumamente sensible y digno del mas severo castigo el asesinato cometido en don Enrique Howard Towers, joven irlandés, católico, de 25 años de edad y de prendas muy recomendables.

A las 11 del dia 31 del mes pasado quiso dar un paseo á San Roque con animo de regresar á Gibraltar á las 3 de aquella tarde: iba en un hermoso caballo, y llevaba consigo un excelente reloj de oro, y algun dinero; y el dia 1.º del corriente se le encontró muerto y robado en la misma playa, á corta distancia de esta plaza. (Ídem.)

IMPERIO FRANCÉS.

París 1.º de febrero.

El sábado último se dió principio á los trabajos dirigidos á poner por precaucion fuertes estacadas de encina en las cincuenta y dos barreras de París. En la línea de las estacadas de las principales entradas de la ciudad y en frente de las barreras principales, y laterales se han colocado enormes puertas guardadas de las respectivas herramientas. Con igual actividad se trabaja en protocar con estacadas y paredes los puntos débiles de la gran murada, que circuye la capital. Por todo se aprontan materiales, y una gran multitud de obreros se emplea en estos trabajos que se concluirán dentro de pocos dias. Se colocará artillería delante de las estacadas. Los baluartes que coronan el nuevo cerco de París están cubiertos de gente curiosa, y se aplauden las medidas que se ejecutan con tanta prontitud como inteligencia y zelo. Ayer á las cinco horas de la tarde

estaban ya puestos los traveseros de varias estacadas. (1) (*Ausonense.*)

Ídem del 15.

S. M. la Emperatriz Reyna y regente ha recibido las siguientes noticias de la situacion de los ejércitos el 7 de febrero.

El 3, dos horas despues de haber entrado S. M. en Troyes, mandó al duque de Treviso que partiese para las Maisons-Bianches. Una division austriaca comandada por el príncipe Maurício Liechtenstein se habia dirigido á este punto, que está á dos leguas de la ciudad; la qual fué vivamente rechazada, y arrojada dos leguas mas allá.

A la tarde del 4 el quartel general del Emperador de Rusia se hallaba en Lusigay inmediato á Vandœuvre á dos leguas de Troyes, en donde se hallaban la guardia rusa, y el ejército enemigo. Este pretendió entrar por la tarde en Troyes, á cuyo fin se dirigió al puente del Guillefiere, en donde halló una viva resistencia, habiendo sido rechazado su primer ataque. Algunos soldados de caballería le comunicaron que el Emperador estaba en Troyes, por lo que juzgó que debia dar otras disposiciones. En el mismo instante el duque de Treviso mandó atacar el puente de Gerai, que ocupaba la division del

(1) Este artículo lo inserta el patriota ausonense del 28 de febrero para que se entienda el riesgo de la villa de París. ¿Porque no pone á continuacion las derrotas de los aliados, supuesto que en aquel dia no las pudo ignorar?

general Bianchi. El enemigo fué desatado. El general de división Briche con los dragones de su mando, executó una carga, en que hizo 160 prisioneros y mató un centenar de hombres al enemigo.

A la mañana siguiente (el 5) el Emperador se prevenia para pasar el puente del Guilottiere, y atacar al enemigo, quando S. M. supo que habia retirado, y retrocedido una marcha sobre Vanlieuvre.

El 6 se dieron disposiciones para amenazar á Bar-sur-Seine (á siete leguas de Troyes.) En este camino se empeñaron algunos ataques, en que se hicieron al enemigo como 30 prisioneros, y se le tomó un cañon y un carro de municiones. Entretanto el exercito se puso en marcha para Nogent á fin de arrojarse sobre las columnas enemigas que han ocupado Chalons y Vitry, y que amenazaban á Paris por la Ferté-sous-Jouarre, y Mévaux.

A las 7 de la mañana el duque de Tarento tenia su quartel general cerca de Chevillie entre Epernay, y Chalons. Las divisiones de las guardias nacionales venidas de Montreuil, de Normandia y Bretaña se pusieron en movimiento al mando del general Pajol.

La division del exercito de España comandada por el general Laval ha llegado á Provins. Van siguiendo las otras divisiones. Estas tropas se componen de soldados, que han hecho las campañas de Austria y de Polonia, las que son reemplazadas en el exercito de España por las cinco divisiones de reserva.

Hoy 7 al medio dia ha llegado el Emperador á Nogent. Todo está en movimiento para maniobrar. La exasperacion de los habitantes ha llegado

al extremo. El enemigo comete por todo los mas horribles atropellamientos. Se han tomado todos las medidas para que al primer movimiento retrocedido sea envuelto por todas lasos. II. y dos millones de brazos, que no aguardan sino el momento para levantarse. La tierra sagrada que ha violado el enemigo, será para el una tierra de fuego que le devorará.

Chatillon-sur Sein 6 de febrero.

Ayer el duque de Viena tuvo convidados á comer lord Castlereagh ministro de negocios extranjeros de Inglaterra, al lord Catcart, al lord Aberdeen, plenipotenciarios por Inglaterra en el congreso; al conde Stadion plenipotenciario por el Austria; al conde Rasumovyski plenipotenciario por la Rusia, y al baron de Humbold por la Prusia. Parece que se adelantan con actividad las negociaciones.

Idem del 7. = Ayer los miembros del congreso han comido en casa del lord Castlereagh. Se ha notado que se observaban las mejores formulas de buena correspondencia entre todos los embaxadores, mayormente entre los de Francia, é Inglaterra, que están llenos de atenciones reciprocas.

(*Gaceta de Cataluña.*)

ARTICULO COMUNICADO.

Amigo Redactor :

¿Que puede significar, ó á que puede dirigirse cierto artículo que he encontrado en el periódico político y mercantil de la villa de Reus, en el qual baxo el epigrafe *Gibraltar*, despues de haber exagerado que los géneros coloniales van tomando incremento en

Inglaterra, y que las manufacturas de aquella nación recobren la actividad que habían perdido por los esmeros del comercio transatlántico, y viendo que los mercados del continente se han abierto, cuando ménos se esperaba; dice las palabras siguientes: — ¡Ojalá se resazara así en cierto modo las pérdidas que en varios de los puertos de la América Española han experimentado bastantes especuladores, que sin conocer el terreno, han sido víctimas de su ciega confianza, ó mejor diremos ambición mal calculada!?

¿No sería del caso, Sr. Redactor, que Vm. nos dixese algo para que no esten desengañados del todo acaben de desengañarse, viendo el frenesí que los ingleses tienen para hacer el comercio con nuestras Américas, distrayendolas

así de nuestro mútuo tráfico, y fomentando de este modo el espíritu de separación que reina en la España de Ultramar?

Así se lo suplica, quien desea ocasiones de servirle, y es siempre suyo

Quitavelos.

Respuesta.

Amigo Quitavelos: soy de parecer, que no necesita comentario el artículo que Vm. me remite, y por tanto lo dexo á la perspicacia de los lectores; y en particular de tantos como en el día experimentan los funestos efectos de esta codiciosa sed del monopolio comercial que abrasa á los ingleses.

Suyo Igual.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

A V I S O S.

Administration des Douanes.

Le public est prévenu que le 16 du courant il sera procédé a Phôtel des douanes, depuis dix heures du matin jusqu'à midi, par enchères publiques, a la vente de marchandises confisqués, consistant en mouchoirs de soie, morue, acier en barre, laine, couvertures de laine et autres diverses marchandises.

Administracion de la aduana.

Se previene al público que el día 16 de este mes se procederá en la Aduana, desde las diez de la mañana hasta las doce, al mayor postor, á la venta de mercaderías de comiso, que consisten en pañuelos de seda, bacalao, acero en barra, lana, mantas y otras mercaderías.

T E A T R O.

La Sociedad dramática, Española representará hoy á las 5 y media la comedia *El Bruto de Babilonia*, con todo su Teatro, tonadilla *la Caza del Oso* bayle *el Fandango del Sr. Miguel Burés*, y la Sra. Laviña y saynete *El Viudo*.

EN LA IMPRENTA DEL GOBIERNO Y DE LA PREFECTURA.